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Musterformulierung: Eigenständigkeitserklärung (März 2023) 
 

Im Zusammenhang mit KI / ChatGPT in der Lehre wurde vom Rechtsdienst der Universität Basel eine 
gesamtuniversitäre Formulierung erarbeitet. Sie kann für schriftliche Arbeiten auf allen Stufen des 
Studiums verwendet werden. 

 

«Ich bezeuge mit meiner Unterschrift, dass ich meine Arbeit selbständig ohne fremde Hilfe verfasst 
habe und meine Angaben über die bei der Abfassung meiner Arbeit benützten Quellen in jeder Hinsicht 
der Wahrheit entsprechen und vollständig sind. Alle Quellen, die wörtlich oder sinngemäss übernommen 
wurden, habe ich als solche gekennzeichnet.  

Des Weiteren versichere ich, sämtliche Textpassagen, die unter Zuhilfenahme KI-gestützter 
Programme verfasst wurden, entsprechend gekennzeichnet sowie mit einem Hinweis auf das 
verwendete KI-gestützte Programm versehen zu haben.  

Eine Überprüfung der Arbeit auf Plagiate und KI-gestützte Programme – unter Einsatz entsprechender 
Software – darf vorgenommen werden. Ich habe zur Kenntnis genommen, dass unlauteres Verhalten 
zu einer Bewertung der betroffenen Arbeit mit einer Note 1 oder mit «nicht bestanden» bzw. «fail» oder 
zum Ausschluss vom Studium führen kann.»  

 

Diese Formulierung ist wie weitere wichtige Entwicklungen mit gesamtuniversitärer Relevanz über die 
laufend aktualisierte Intranet-Seite bereitgestellt: https://intranet.unibas.ch/x/wo65CQ  

 

Template: Declaration of Independent Authorship (March 2023) 
 

In the context of AI / ChatGPT in teaching the Legal Services Team of the University of Basel has 
prepared an adapted version of the Declaration of Independent Authorship for student essays and 
theses that can be used at all levels of study. 

 

«I attest with my signature that I have written this work independently and without outside help. I also 
attest that the information concerning the sources used in this work is true and complete in every respect. 
All sources that have been quoted or paraphrased have been marked accordingly. 

Additionally, I affirm that any text passages written with the help of AI-supported technology are marked 
as such, including a reference to the AI-supported program used. 

This paper may be checked for plagiarism and use of AI-supported technology using the appropriate 
software. I understand that unethical conduct may lead to a grade of 1 or “fail” or expulsion from the 
study program.» 

 

This formulation, like other important developments of relevance to the university as a whole, is made 
available on the continuously updated intranet page: https://intranet.unibas.ch/x/wo65CQ  
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